



EL PUEBLO VASCO

Año XXIX - Núm. 9,542.

Administradores exclusivos de la publicidad:
PUBLICITAS (S. A.), SAN MARCIAL, 17, SAN SEBASTIAN,
CASA CENTRAL EN BARCELONA: Plaza Cataluña, 9SAN SEBASTIAN
Domingo 1.º de Febrero de 1931.

LA PENURIA DEL CLERO

Hoy también hay santos, también...

Pero hay que saber distinguirlos. La pobreza de Cristo y el fisco la República del Señor.

Prosiguimos con el tema del clero mal pagado. Otra día volverá a los panaderos, a los diputados de la provincia, al Concello Económico...

Recibo de vez en vez, cartas, recortes de prensa, anónimos... ¡de todo! Hoy quien tiene la amabilidad de alegarlos con observaciones contradicторias, pero inteligentes. Otros me señalan coincidencias halagadoras que me honran por su estípulo. No faltan los ataques a gente de poca cultura y hasta sin urbanidad que se forja un Dios tan pequeño que capta holgadamente en el cascarón de una nuez. Los hay que pretenden disimular su pobreza poética, excediéndose cómodamente, desorientándose en la falta de formación (17) y siendo, cuando de la suya propia, sólo mentiras, en su sumo, la bicharrasca petulante.

Por cierto que entre los anónimos comunicantes, los hay de una persistencia heroica y, tan bondadoso como uno, que, repentinamente cada vez, «alástima de «aláchar» querido llevarme a su campo (17) envándose para catequizarme, sin duda, piadosas facultarias y bofatas de calendario con sentencias devotas. ¡Cuánto se lo agradeció! Con lo caro que cuesta, ahora, el correo!

Pero esta vez, me llega un comunicado que no tiene el mismo timbre de voz. Es otro, el fanatismo. Porque los hay, en ambas orillas. ¡Qué es eso de llamar proletarios a unos cuantos sacerdotes de bienestar que viven en grande!, me reconviene, iracundo. Y extendiéndome en consideraciones de tono social, envejecen en acrónimos terribles, arremete contra los obispos y... contra mí!

Había yo distinguido, sin embargo, entre clérigos y clérigos. Además que no se engaño ni contradictor! La mayoría de las veces, el blanquear del cura, sólo es aparente. El mismo decoro exterior, más que a lo que le pagaron se lo deba a su modestia, a la callada austeridad personal, a lo de un bar trigüenito humilde.

«El cura debe ser pobre, como el del pueblo» — dice uno que nadie describe, me dice. «Es de su humilde, trabajador. Como fué Cristo: trabajador humilde y pobre...»

Alude al Sermón de la Montaña. Lo interpreta libremente, en defensa de su tesis: los sacerdotes del Señor deben vivir sólo de limosnas. Jesús no tuvo nunca dinero. Ni lo necesitó en sus propuestas. Bienaventurados los pobres.

«Bienaventurados los que se encargan de tales mestizos hacendístico-económicos. San Agustín dice aquél autor — aludiendo a estos fondos —, los denominó el fisco de la república de los Señores.

Y andando el tiempo, este fisco fué multiplicándose con los donativos cada vez más crecientes; porque también adquirió extensión mayor la actuación evangelizadora. Con estos fondos se atendía a las necesidades de las familias de los mártires primeros del Cristianismo.

Más modernamente, los Concilios de Toledo acordaron el nombramiento de economos de la Iglesia de España. Los bienes eclesiásticos se dividían en cuatro partes: una para el Obispado, otra para los clérigos, para los pobres la tercera y la cuarta se destinaba a construcción y reparación de templos...

Así llegó a crecer y desenvolverse paulatinamente, el tesoro propio de la Iglesia española, que vino a sumar miles de millones que una buena obra había de tragarse despidadamente, violentamente, el fisco del Estado español...»

Seguiremos otro día.

DIARIO INDEPENDIENTE

LA CUESTIÓN DEL PAN

Incautación de las tahonas con el concurso de los panaderos

VIAS DE ARREGLO

El jefe municipal de Arbitrios se ha encargado de la municipalización del pan en San Sebastián,

El gobernador manifestó que los Ayuntamientos procedían normalmente a la incautación.

Por la tarde se hizo, en camiones, la distribución de harinas a las distintas tahonas.

Por la tarde se celebró en el Gobierno Civil una reunión de panaderos, presidida por el señor García Novoa, y a la que asistió también el alcalde de San Sebastián.

Al terminar la reunión, se facilitó la siguiente referencia:

«En la tarde de ayer, sábado, se extendieron en varias Alcaldías — y en otras se hará en la mañana de hoy — actas de incautación de todas las tahonas o fábricas de pan, habiéndose prestado los industriales panaderos a asistir a la ponificación y elementos incitados a la ponificación, manteniendo las Alcaldías respectivas, con todas sus consecuencias, la incautación formalizada, a cuyo efecto el gobernador ha dado las órdenes oportunas para la ordenación burocrática de contabilidad, quedando del todo asegurado el abastecimiento, según la nota hemos de añadir, tan sólo, que estándaro ya el asunto, según nuestras referencias, resultó o a punto de resolverse en una reunión provisional, merced al gobernador civil, señor García Novoa, una sincera felicitación por haber encarrilado la cuestión por vías pacíficas, realizando la incautación, pero con el concurso cordial de los propios panaderos.

Y claro está que estos no son menos dignos de consideración que esta disposición excelente con que se avienen a la resolución del conflicto, sin dejar de mencionar su criterio ya conocido, que han de someterse correctamente a la interpretación de los Tribunales, siguiendo así el trámite que la propia Diputación ha señalado.

Y andando el tiempo, este fisco fué multiplicándose con los donativos cada vez más crecientes; porque también adquirió extensión mayor la actuación evangelizadora. Con estos fondos se atendía a las necesidades de las familias de los mártires primeros del Cristianismo.

Más modernamente, los Concilios de Toledo acordaron el nombramiento de economos de la Iglesia de España. Los bienes eclesiásticos se dividían en cuatro partes: una para el Obispado, otra para los clérigos, para los pobres la tercera y la cuarta se destinaba a construcción y reparación de templos...

Así llegó a crecer y desenvolverse paulatinamente, el tesoro propio de la Iglesia española, que vino a sumar miles de millones que una buena obra había de tragarse despidadamente, violentamente, el fisco del Estado español...»

Seguiremos otro día.

ALCIBAR.

MISCELANEA LOCAL

En el Ayuntamiento había ayer escardilla, como en los boletines de Deporte. El viernes habrían de la Conferencia del Desarme; y van el sábado y la arman.

Es curioso que un día se acuse a un concejal de hablar para la galería; y que luego incurra en el mismo disparate el acusador, mirando al público obreto con el rabillo del ojo. Por eso estuvieron bien la actitud del alcalde; y por eso fué bien la medida del señor Rebollar en sus observaciones y ataques, demostrando que se pue de hablar con energía, pero sin destemplanza.

De todo ello, deducimos una preocupación: la de que en la ejecución de las obras se procure que, en efecto, alivie la crisis de trabajo que se nota en la ciudad.

Y a propósito del desarme...

Seguimos sin obtener una esperanza firme en este asunto. Se aprobó el alcalde a hacer gestiones; insistió en la Permanente el señor Loyarte; y a todo esto, Barcelona tiene las mismas aspiraciones.

La Conferencia del Desarme sería un espléndido ingreso para San Sebastián y un extraordinario reclamo, en caso de obtenerse su celebración en esta ciudad. Se trata, en efecto, de miles de personas (delegados, periodistas, intérpretes, secretarios, mecanógrafos) que durante varios meses residirán en San Sebastián.

No cabe turismo más interesante, provechoso y digno. El asunto vale la pena de gestionarlo con ahínco.

Continúa el temporal, especialmente de lluvias; y, como de costumbre, hoy domingo, tendrá el público que hacer tertulia de hogar. Llenar los cafés y los cines o meterse donde mejor pueda. Porque el paseo en esta temporada está prohibido.

Las noticias que se reciben de toda la provincia son análogas. Desprendimientos de tierra, asección de campos, etc.; y respecto al mar, comienza a hacerse difícil la navegación.

Una reina más de la belleza que ha pasado por San Sebastián. Ayer lo hizo la señorita España.

Por la mañana, en efecto, pasó para París, la señorita Emilia Carreño. Ella animosa y llena de ilusiones hacia la conquista del trono europeo; esos teléfonos tan estériles, que tanto halagan y que tanto disgustos acaban causando a más de una de estas soberanas.

Dentro de unos años, encontrar una señorita que no haya sido reina de algo, será más difícil que conocer un francés no condecorado.

Hace algún tiempo, el alcalde hizo una visita a la cárcel de Ondarroa. Se interesó por las instalaciones y prometió volver con el arquitecto para ver qué podía hacerse. ¡Se ha hecho! o es otra cosa más que va a caer en el olvido!

El invierno sigue riguroso; y debe atenderse a lo perentorio. Ahora andan el señor Prado metido en carreta; pero suponemos que no tardará en agradecerlo de su prometido.

En Alava se han colocado dos estufas en la prisión; una por cuenta del Ayuntamiento y otra por cuenta de la Diputación. Véase lo que aquí se puede hacerse.

Murió joven, arruinada la salud formidable, al servicio de las almas. Arruinada la Hacienda fa-

para toda clase de publicidad diríjanse a:
PUBLICITAS (S. A.), SAN MARCIAL, 17, SAN SEBASTIAN,
Situaciones en las plazas más importantes de España.

Fundador: Rafael Picavea

CONSEJO DE MINISTROS

No habrá alcaldes de R. O. salvo en las capitales

El Decreto de convocatoria se publicará el 8. El jueves, Consejo en Palacio. Liquidando la Exposición de Barcelona. Nuevo Consejo de Estado.

Madrid, 31 (12 n.).

COMIENZO DEL CONSEJO

Al llegar el señor Montes Jovellar, dijo que no llevaba más que asuntos de trámite.

El señor Rodríguez de Viguri manifestó que no ponía todo su empeño en que todos los sectores de la vida política anduvieran, sin restricciones, a ellas, convenciones de que la imparcialidad, sin restricciones, sea un hecho y que a todos se haga de ofrecer cuantas garantías quepan en las medidas del Gobierno, no residiendo ni remiendo en procurar que en momentos críticos de la historia de nuestra patria todos los ciudadanos cooperen a la solución de sus problemas por los cauces de la legalidad y del derecho, fuera de los cuales esto habría de lograrse su ruina."

NOTAS DE AMPLIACIÓN AL CONSEJO

La parte esencial del Consejo fue destinada a tratar de las garantías electorales.

El Gobierno cree haber llegado tan lejos como es lo más.

No sólo ha atendido cuantas indicaciones se le hicieron en ese sentido, sino que además acordó por su cuenta no aplicar el artículo 29 en ningún distrito.

La nota notarial se extenderá en la forma que se ha pedido, y las Comisiones de actas del Supremo se constituirán desde que se publique el decreto de los Ayuntamientos si fuere preciso.

El decreto convocado a elecciones se publicará el 8 de febrero, y las elecciones serán el 1 de marzo.

El jueves se celebrará un Consejo de ministros en Palacio, bajo la presidencia del rey.

Se aprobó una real orden del Ministerio de Fomento, que se publicará en la «Gaceta», obligando a la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces a cumplir sus obligaciones con los empleados y obreros.

Se aprobaron tres expedientes de indulto, uno de los cuales corresponde a un oficial de Telecomunicaciones otros dos a unos muchachos que robaron una meseta, y al ver que se condenaba por ello a un año, se presentaron al Juez, condenándose a los autores del robo.

El decreto del Ministerio de Hacienda autorizando al Ayuntamiento de Barcelona para establecer arbitrios, fija una recaudación de catorce millones de pesetas anuales durante un período de 34 años, que es lo necesario para enjugar los pasivos que quedan como consecuencia de la Exposición Internacional.

Entre los arbitrios que se autorizan, figura uno sobre los dulces, otro sobre los sellos de las cartas que salgan de Barcelona, otro de diez céntimos sobre cada telegrama que se expide en la Ciudad Condal y otro sobre paquetes de automóviles.

Se aprobó un expediente sobre el ferrocarril estratégico de El Ferrol a Gijón.

La línea pasa ahora de Castropol a Vegadeo, haciendo un largo rodeo.

Vegadeo hizo una reclamación; y se envió al informe del ramo de Guerra, por si había razones de carácter militar que impidieran modificar el trazado.

La jornada de ocho horas para los marineros mercantes fué recurrida por los patronos; y lo que ahora se resuelve es en el sentido de que rija esa jornada por un período de seis meses, como vio de ensayo.

Quedó nombrado el nuevo Consejo de Estado, cuya renovación corresponde.

Fueron designados para constituirlo: el marqués de Llana, Garnica, Ardanaz, Cornejo, Piñol, Pedregal, Natalio Rivas, Lizárraga, Argüelles y el conde de los Andes.

El atraco a un Banco de Barcelona

Barcelona. — Continuaron las diligencias punitivas para desbaratar a los autores del atraco al Banco de la barriada de San Andrés.

Se han realizado numerosas pesquisas y se practicaron algunas detenciones de elementos sospechosos, pero parece que ninguno tiene relación con el atraco.

Puede decirse que hasta el momento no se tiene la menor pista de los atracadores.

PARECIBA QUE YA HAY UNA PISTA

Barcelona. — El juez del distrito del Norte se ha hecho cargo del proceso por el atraco a la sucursal del Banco de Cataluña, en la barriada de San Andrés.

Según se decía anoche, la policía parece que tiene una pista de los autores del hecho.

Información palatina

Regreso del Rey a Madrid

NO HABLA CAPILLA PÚBLICA EN PALACIO

EL DIA 2

Según órdenes cursadas, en Palacio ha sido suspendida la capilla pública que se celebraba todos los años el día 2 de febrero.

EL REY EN CADIZ

Cádiz. — A las once y media llegó el rey, quien visitó la Catedral y los principales monumentos.

Elegió el plan de reforma de la población, como remedio de la crisis del trabajo.

En San Fernando, el monarca visitó la Escuela Naval y almorazó con su hijo el infante don Juan.

EL REY SALIO PARA MADRID

Sevilla. — A las seis de la tarde marchó el rey a Villanueva para tomar el tren con los infantes Carlos y Luisa.

Regresó por la noche; y a las nueve salió para Madrid, siendo despedido en la estación por autoridades y personalidades.

El gobernador y el alcalde fueron en el mismo tren que el soberano.